



A0683 (A0684 A0685)

12/05/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS FELIPE ALCARAZ, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 12-05-99

Sr. Alcaraz.- Señor Presidente del Gobierno, ¿piensa usted pedir autorización a las Cortes Generales en caso de que España pretendiera participar en una intervención terrestre en el conflicto de Yugoslavia?

Presidente.- Señoría, el Gobierno, en el supuesto de que fuera necesario una intervención terrestre en la crisis de Kósovo, comparecerá inmediatamente ante la Cámara. Esperamos que eso no suceda, en el sentido de que esperamos que las iniciativas diplomáticas que hay puestas en marcha den buen resultado.

Sr. Alcaraz.- Señor Aznar, no hay otra decisión más importante para un país que la participación o no en una guerra; por lo tanto, el procedimiento para decidirlo es de enorme importancia. Y aquí es donde se produce el gran fraude político por usted gestado, señor Aznar.

Hemos entrado en una guerra, hemos entrado en una nueva OTAN, como gran policía mundial del nuevo orden monopolar, y podemos entrar en una intervención terrestre en la que usted tendrá que explicarles a los soldados que tienen que empezar a aprender no sólo a matar, sino también a morir, porque no podrán volar tan alto. Nada de esto se ha decidido en votación por este Congreso de los Diputados. Ésta es la gran estafa, ésta es la provocación, éste es el escándalo, señor Aznar.

Es usted uno de los pocos Presidentes que se ríe del Parlamento. Usted cree que entrar en la guerra es una simple decisión administrativa. Usted quiere que se agudice el horror. Usted está pidiendo más guerra. Es uno de los pocos Presidentes que no ha hablado todavía de procesos de paz, de negociación. Y esto no se salva con una foto en Sigüenza, tomando a los refugiados como una especie de escudo mediático.

Señor Presidente, sé que ahora usted me va a hablar de Milósevic y sé también que eso es lo que va a salir luego en Televisión Española. Pero sepa usted que, cuando terminen las masacres, usted terminará negociando con Milósevic.

En fin, esto de la guerra lo ha decidido usted solo, señor Aznar. Quiere dirigir al país como dirige su partido: usted solo, en plan personal, en plan bonapartista. Ha conseguido usted ser la sede de la soberanía popular, y eso que no tiene mayoría absoluta. Si usted alcanza la mayoría absoluta, ¡que el Señor nos coja confesados!

Presidente.- Señor diputado, yo, por supuesto, atiendo con mucho respeto todas sus consideraciones; pero hay una cuestión primaria, Señoría, que no conviene olvidar: el Gobierno de España, la gran mayoría de esta Cámara, que por consenso la semana

pasada dio un amplio respaldo a la acción que la OTAN está desarrollando en Kósovo, está, Señoría, contra la "limpieza étnica".

Esa cuestión primaria tiene que quedar muy clara, Señoría: ¿quién está contra la "limpieza étnica" y quién, en el fondo, justifica unas operaciones absolutamente inasumibles para los demócratas europeos en este momento? A mí me parece, Señoría, que ése es el gran fraude, ésa es la gran estafa y, como usted ha dicho, ésa es la gran mentira. Pero, evidentemente, ustedes tendrán que dar explicaciones por ello.

Afortunadamente, en la Alianza Atlántica se han producido cambios en los últimos años; entre otras cosas porque, afortunadamente, todas las dictaduras comunistas antiguas del Este de Europa cayeron, afortunadamente, y se han abierto a la libertad esos países.

En España no nos movemos en ningún vacío legal. No hay ningún vacío legal a la hora de tomar estas decisiones, Señorías. El artículo 63 de la Constitución habla de unas declaraciones formales, que no están pensadas para este caso, en nuestra opinión.

En septiembre de 1995, esta Cámara por consenso determinó cuales deberían ser unos principios de reforma de las Naciones Unidas y, dentro de ello, cómo se podían establecer unos principios de participación española en operaciones de mantenimiento de paz bajo "casco azul". Hoy en día, Señorías, estamos en una operación de carácter humanitario para evitar una "limpieza étnica", mal que a ustedes les pese.

Quiero decir que el Gobierno está dispuesto, evidentemente, no solamente a seguir compareciendo ante la Cámara, sino a presentar ante los Grupos Parlamentarios un informe en el cual puedan establecerse las pautas generales o el código de actuación en virtud del cual el Gobierno, en su relación con el Parlamento, pueda establecer los mecanismos convenientes para cualquier circunstancia que se pueda producir en ésta o en otras operaciones de carácter humanitario que la Alianza Atlántica pueda llevar adelante.